



Quelques mots pour évoquer le sacrement de la Confirmation avec votre enfant...

La Confirmation, possible dès 7 ans ?

Il peut sembler curieux de proposer la Confirmation à votre enfant alors qu'il est encore en primaire. Habitude en effet a été prise de recevoir ce sacrement dans le secondaire (voire finalement jamais...), pourtant cette inversion de « l'ordre » des sacrements (après mon Baptême, je fais ma première communion, puis je suis confirmé) est finalement assez récente. Elle date dans la pratique du début du XX^e siècle sans jamais avoir été voulue par l'Église ; votre livret de famille catholique mentionne d'ailleurs la Confirmation avant l'Eucharistie.

Aussi sur notre paroisse, en accord avec notre évêque, nous proposons la Confirmation à tout âge sans nous arrêter sur un niveau scolaire.

Il s'agit d'offrir à l'enfant qui en exprime le souhait et qui y est disposé d'être préparé à être confirmé sans attendre, et d'avoir ainsi la liberté de recevoir la Confirmation au moment où il se sent appelé.

Certains enfants apprécient d'ailleurs cette possibilité de démarche individuelle et de vivre ce sacrement au sein de la « famille » paroissiale qu'il fréquente habituellement.

Psaume 26 : J'ai demandé une chose au Seigneur, la seule que je cherche : habiter la maison du Seigneur tous les jours de ma vie.

La Confirmation destinée aux théologiens en herbe ?

La Confirmation n'est pas destinée à une élite. Il ne s'agit pas « d'avoir le niveau » pour la recevoir. Il ne s'agit pas non plus de confirmer sa foi (cela se fera dans le cadre de la profession de foi).

Lors de la Confirmation, c'est Dieu qui vient à votre enfant pour affermir la relation qu'il entretient avec lui depuis son Baptême. Son front sera marqué avec le Saint Chrême, signe visible de la présence de Dieu venu imprégner votre enfant de son Esprit Saint.

Pas de diplôme de théologie à recevoir le jour de la Confirmation, mais la vie en l'Esprit : votre enfant vivra avec pour ami, guide et consolateur l'Esprit Saint chaque jour de sa vie.

Psaume 22 : Tu répands le parfum sur ma tête.

La Confirmation avant la première communion ?

Le jour de la Pentecôte, les disciples reçoivent le feu de l'Esprit Saint, ce feu qui va les éclairer dans la mission qu'ils accompliront à la suite du Christ, leur esprit s'ouvre et ils comprennent tout ce qu'ils ont vécu depuis leur rencontre avec Jésus.

Le feu de l'Esprit nous aide à comprendre le mystère eucharistique, ce moment où chaque dimanche nous reconnaissons que Dieu est présent dans la communion que nous recevons.

La Confirmation soutiendra par la suite votre enfant dans sa préparation à la première communion, dernière étape de l'Initiation chrétienne.

Psaume 26 : Le Seigneur est ma lumière et mon salut.

J'espère que ces quelques points vous aideront à échanger avec votre enfant avant de rejoindre notre prochaine session de préparation à la Confirmation. Nous restons à votre disposition (confirmationprimaire@stusmv.fr) pour toute autre question.

N'hésitez pas également à contacter l'équipe catéchuménat de la paroisse (catechumenatdesadultes@stusmv.fr) si vous-même, dans le sillage de votre enfant, vous souhaitez recevoir ce sacrement, et à contacter l'école de la foi si un collégien ou lycéen souhaite le recevoir (aumonerie.edlf@stusmv.fr).

Sophie Guibout
Pour l'équipe de préparation
à la Confirmation